



La D.A.P. Électronique fabrique entre autres des micro-ordinateurs légers et portatifs qu'elle présentera à l'exposition COMDEX.

(programmes logiciels de comptabilité pour micro-ordinateurs);

- TIAC Manufacturing Inc. — (systèmes informatiques pour l'industrie et le commerce);
- Trimel Communications Inc. — (programme d'analyse tactique du football GRIDSTAR);
- Tycor Electronic Products Limited — (filtres de lignes d'alimentation AC);
- Zanthé Information Inc. — (ZIM, instrument complet de développement des applications);
- ZAP Logic Corporation — (connection d'interfaces parallèles d'extension Granny Smith).

Visite en Europe de l'Est

Une délégation agricole vient de se rendre en Tchécoslovaquie et en Hongrie et a probablement ouvert la voie à une augmentation sensible de nos exportations de bovins de boucherie vers ces pays.

Les six membres de cette délégation représentaient Agriculture Canada et le secteur de l'élevage de l'Ouest; ils étaient invités par les autorités hongroises à présenter des exposés sur les bovins de boucherie à l'occasion de l'OMEK, la foire agricole internationale de Budapest. C'était la première fois que le ministère de l'Agriculture participait à cet événement.

Le groupe, dirigé par le directeur général du Développement des marchés, avait déjà passé quatre jours en Tchécoslovaquie avant de participer à l'OMEK.

Les hôtes des deux pays ont manifesté un intérêt marqué pour les techniques de transplantation d'embryons et d'insémination artificielle. Les discussions avec les éleveurs ont aussi porté sur la sélection, la nutrition, la gestion des pâturages et la santé animale.

Création d'une filiale de commerce international

La Banque Nationale du Canada, d'origine montréalaise, vient de créer à Hong Kong, en association avec un entrepreneur chinois, une filiale spécialisée dans le commerce international, sous le nom de Natcan, International Trade Financing Co. Cette entreprise conjointe, une première dans les annales des banques canadiennes, témoigne de l'intérêt grandissant de la Banque Nationale pour le commerce international. Natcan cherche à réunir des partenaires commerciaux qui ne se connaissent pas, à trouver des acheteurs asiatiques pour les exportateurs québécois et, inversement, à chercher des acheteurs québécois pour des exportateurs asiatiques.

Sans jamais prendre possession de marchandises ni exploiter d'entrepôt, Natcan pourra également agir à titre d'intermédiaire

dans du commerce compensé (troc), une forme de plus en plus répandue de négoce, qui, selon l'OCDE, atteint maintenant 5 % du commerce mondial.

Natcan offrira aussi tous les services bancaires usuels, prêts, change, lettre de crédit, crédits d'exportation, etc. Pour se faire connaître en Asie et y réaliser des affaires avec des compagnies totalement étrangères, « il faut travailler fort pendant longtemps et offrir des services compétitifs », soutient le premier vice-président international de la Banque Nationale, M. Castonguay.

Le bureau de Hong Kong compte actuellement une quarantaine de personnes. La Banque vient d'ouvrir un bureau de représentation à Séoul, en Corée, auquel elle entend donner de l'expansion.

Le plus important contrat d'exportation d'électricité

Hydro-Québec vient de signer avec le New England Power Pool (NEPOOL) le plus important contrat de vente d'électricité ferme de son histoire, qui lui rapportera en dix ans près de 3 millions de dollars américains.

La cérémonie, qui s'est déroulée au Palais des Congrès de Montréal, a été présidée par le premier ministre, M. Pierre Marc Johnson, et par le gouverneur de l'État du New Hampshire, M. John Sununu, également président de la Conférence des gouverneurs de la Nouvelle-Angleterre. Le document fut signé par Guy Coulombe p.d.g. d'Hydro-Québec, et par William Ellis, président du comité exécutif de NEPOOL.

Le contrat prévoit la livraison, de 1990 à l'an 2000, de sept milliards de kw-h/année.

M. Ellis s'est déclaré très satisfait de l'entente et a affirmé que ce projet « permettra à la Nouvelle-Angleterre de réduire sa consommation de mazout de quelque 12 millions de barils par année et de réaliser, au cours des dix années du contrat, des économies de plus d'un milliard de dollars sur les coûts des combustibles ».

M. Coulombe a d'autre part déclaré que sa société, depuis un certain temps déjà, négociait avec NEPOOL pour une éventuelle phase III, et que des pourparlers semblables avaient cours avec l'État de New York.



Le gouverneur du New Hampshire, M. John Sununu (à gauche) et le premier ministre du Québec, M. Pierre Marc Johnson lors de la signature du contrat.